

Cérémonie des Vœux de 2025

Discours de M. Jérôme End, Maire de Vic-sur-Seille

Mesdames et Messieurs, en vos grades, titres, fonctions et qualités,

Chères Vicoises, chers Vicois,

C'est avec un immense plaisir que je vous retrouve ce soir pour cette cérémonie des vœux, un moment essentiel de convivialité et de partage dans la vie de notre commune.

Permettez-moi tout d'abord de rappeler une évidence : rien de ce que nous accomplissons au service de Vic-sur-Seille ne serait possible sans un travail collectif. Mon rôle, et les responsabilités qui m'ont été confiées à travers mes différents mandats exécutifs ici à Vic-sur-Seille, et, au-delà de notre Cité (Communauté de Communes du Saulnois et Parc naturel régional de Lorraine), ne pourraient être accomplis sans la loyauté et l'investissement de mes adjoints, des conseillers municipaux, ainsi que de toutes celles et ceux qui œuvrent chaque jour bénévolement pour notre collectivité.

Le bilan dont nous pouvons légitimement être fiers est avant tout celui de toutes les forces vives de notre commune : nos associations, nos bénévoles, nos artisans, nos commerçants, et bien sûr, vous, habitants et amis de Vic-sur-Seille. Chacun, à sa manière, contribue à la vitalité et à l'identité de notre cité.

Je me réjouis de constater que cet engagement collectif se reflète dans un indicateur positif : le maintien et même la progression de notre démographie. Comme l'a récemment souligné Le Républicain Lorrain, la croissance démographique de notre commune est passée, en six ans, de 0,3 % à 0,43 %. Ce chiffre, qui peut sembler modeste, est en réalité d'une grande importance.

Pourquoi ? Parce qu'une population stable et dynamique est le fondement de la pérennité de nos écoles (même si à moyen terme nous nous confronterons à des évolutions que nous avons anticipées en partie avec la création du Syndicat Intercommunal à Vocation Scolaire avec nos communes associées Chambrey et Xanrey, et qui pourra s'ouvrir à d'autres communes à l'avenir), de nos commerces, et de nos associations.

Mais n'oublions pas qu'à chaque fois que des anciens nous quittent, c'est un fragment de l'âme de Vic-sur-Seille qui s'en va. C'est pourquoi il est essentiel que les nouveaux arrivants s'imprègnent de cet esprit vicois si singulier et attachant, tout en y apportant leurs talents et leurs propres sensibilités.

Pour 2025, pas de grandes annonces, alors que nous vivons une période d'incertitudes, où même l'État peine à adopter un budget pour l'année à venir. Nous sommes invités à poursuivre notre sérieux budgétaire dans la gestion de nos services, tout comme il doit en être de même pour les services assurés par nos délégataires privés. Notre aptitude à investir et à agir pour l'avenir passe en effet par notre capacité d'autofinancement.

Cependant, plusieurs projets structurants vont guider notre année :

- L'aménagement d'un espace de stationnement via la rue des Tanneurs sur la friche agricole Neihouser, subventionné notamment par l'Etat et l'Agence de l'Eau.
- L'écriture du règlement du Site Patrimonial Remarquable (SPR) : le bureau d'études a été recruté et les financements sécurisés via la DRAC et le Fonds Vert.
- La rénovation du club-house, sous maîtrise d'œuvre de notre architecte Françoise Canteneur : des subventions ont été sollicitées auprès de l'Etat (DETR), de la Région Grand Est et du Département de la Moselle.

- La reprise du chemin communal « Le creux chemin » complètement dévasté par les intempéries majeures de 2024 et dont les travaux interviendront au cours du 1^{er} trimestre 2025, subventionnés par la Région Grand Est au titre du fonds d'urgence ouvert spécifiquement.
- La poursuite de l'aménagement vert et ludique de la partie arrière de l'ancien site EFKA pour en faire un second poumon vert et îlot de fraîcheur, après le Parc Mesny.

En parallèle, nous engagerons une réflexion approfondie sur le devenir de la friche Neihouser. L'idée d'y développer un béguinage avec un opérateur social est une piste prometteuse, qui pourrait également nous amener à reconsidérer l'ambition du projet initial de pôle jeunesse, sans pour autant totalement l'abandonner.

Enfin, nous préparerons une grande exposition pour 2026, en capitalisant sur l'expérience réussie de celle consacrée à Louis de Funès. Car sans événements d'envergure, il ne peut y avoir de réelle dynamique touristique et de retombées économiques induites pour Vic-sur-Seille et le Saulnois.

Je tiens encore à remercier chacun d'entre vous pour votre attachement à notre commune et pour votre contribution à son rayonnement.

Je forme mes vœux les plus sincères pour 2025 : une année de santé, de bonheur, et de réussite pour vous et vos proches. Continuons à faire vivre ensemble l'esprit de Vic-sur-Seille.

Vive Vic-sur-Seille, le Saulnois et le Grand Est !

Bonne année à tous !

Jérôme END